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总理考察郑州富士康

寄语员工 要有永不止步的创客精神

··要闻要闻郑州 河南

5月 9日，总理李克强来到郑州富士康
考察。

“总理讲过大企业也要搞双创，我们企业
内部就是这样。”李克强考察郑州富士康科技
园时，其负责人介绍公司设立云端网络学院
和创客沙龙，员工培训积分与升职涨薪挂
钩，创客方案被采用参与分成。总理对员工
们说，祝你们积分不断增加，未来更加美好。

在郑州富士康科技园，李克强总理先来
到富士康全球首个智能生产无人车间，随后

走进2000多人的精密组装测试车间。总理关
切询问工人收入和防护等情况。他最后寄
语这里的员工，投身先进制造业尤其要珍视
两种精神：一是精益求精的工匠精神，二是
永不止步的创客精神。

富士康董事长郭台铭介绍，在厂房前，
总理和他驻足交谈 5分钟，临上车前再次驻
足交流。总理说，希望富士康把更多高端研
发和全产业链放在这里。
文图均据新华视点

总理关心三个问题
郭台铭说：“我上一次见到

总理是去年在深圳的‘双创’大会
上，当时总理对富士康的调结构、
转型升级非常关注。这次总理来
郑州富士康，第一个希望看到的
还是我们的调结构和转型升级。
富士康现在正在做的就是调结
构、转型升级。我们要做到去虚
返实，我们要做真正的实体经济。”

郭台铭说，总理第二个关心
的是想看看富士康在“双创”方面
的作为。去年见到总理时，他就
提出大企业也可以做好“双创”，
并给了我们一些指示的方向。
总理当时说，“双创”不只是小企
业要做好，大企业也要做好。

他告诉郑报融媒记者：总理第
三个关心的是富士康的用工情况，
总理非常关心大学生、中专生的就
业问题。富士康今年在深圳宣布
招 12000个大学生、6000个中专
生，我们还提出来一个3年内5万大
学生、中专生用工计划。总理要来
看看这些事情是不是真的做到了，
这些大学生、中专生是否下得去。

总理：河南有人才，郑州有人才
郭台铭说，总理还鼓励他们

在工业互联网上有所建树，在“智
能制造+互联网”方面问了很多，还
看了我们的自动化工厂。总理临
走时，希望富士康在郑州加强研发

力量，不要只盯着那些超大城市和
沿海地区。总理很风趣地说，河南
人才不差的，河南有人才，郑州有
人才，你们要在这边多做研发工
作。“这不，总理走后，谢伏瞻书记、
陈润儿省长连口水都没喝，直接
到这里与我们富士康高层进行了3
个多小时的会商，落实总理的指
示。我们刚刚在这里提出几十项
研发计划进行讨论，会商氛围很融
洽，取得了广泛共识。今天大家都
非常高兴。”郭台铭说。

郭台铭告诉郑报融媒记者：
“河南省、郑州市对富士康的工作
全力支持，这让我们非常感激。
我们要让大学生、中专生从工人变
成技师，进而变成工程师，采取各
种激励措施，让大学生在这里通
过扎根基层、学习技能，实现‘下
得去’；通过竞争薪酬、配股配房，
能够‘留得住’；通过师徒机制、领
军人才，做到‘干得好’；通过技术
研发、经营管理，实现‘流得好’。
从制造者转型变成工业互联网的
专业人才，在富士康实现自身的转
型升级。”

最后，郭台铭说：“河南人有
能力把世界一流的东西做好，这
一点我们很有信心。河南、郑州，
是我们扎根的地方，我们要把最
新最好最具前瞻性的科技引入郑
州，尽全力支持郑州打造世界研
发前沿城市。”

■郭台铭接受郑报融媒专访

河南、郑州，是我们扎根的地方
我们要把最新的科技引入郑州

本报讯 5月9日上午，李克强总理在富士康调研，郭台铭
全程陪同。总理跟他交流了哪些问题，总理对富士康最感兴
趣的是哪些方面？聊起这些，郭台铭很是健谈。
郑报融媒记者 王继兵/文 图据新华视点


